
 
Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Lehmrade 

am 30.11.2023 um 19:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Lehmrade 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr       Ende: 20:45 Uhr  
 
 
Mitgliederzahl: 7       anwesend: 6 
 
  
stimmberechtigt:  
GV Horst Brandt      Vorsitzender 
GV Sebastian Enge       stellv. Vorsitzender/Protokollführer 
GV Björn Weindler  
GV Matthias Ergezinger 
GV Christian Winter 
BM Jürgen Göthling       
BM Torge Brandt      fehlt entschuldigt  
 
nicht stimmberechtigt:  
Cornelia Wagnitz (BGM) 
Kay Osterhof 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung 

2. Eventuelle Erweiterung der Tagesordnung 
3. Niederschrift der Sitzung vom 20.07.2023 
4. Stand Notstromaggregat Feuerwehr und Dorfgemeinschaftshaus 
5. Stand Bänke 
6. Instandsetzung Fuß- und Radweg Bahndamm 
7. Froschpark Planung 
8. Geschwindigkeit Messanlage 
9. Gemarkungsgrenzen der Gemeinde Lehmrade 
10. Verschiedenes  

 

 

 

TOP 1  Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß 

eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 

 
TOP 2  Es gibt keine Anträge zur Erweiterung der Tagesordnung. 
 
TOP 3 Zur Niederschrift gibt es keine Änderungswünsche. 

 
TOP 4 Das Notstromaggregat ist geliefert und aufgebaut. Das Fundament muss erweitert 

werden, damit ein Blechhaus aufgestellt und die Ausführung der Restarbeiten 
erfolgen kann. 

 



TOP 5 Die neuen Bänke wurden geliefert und zwischengelagert. Ein Bänke Register mit 
einer Klassifizierung der Bänke wurde erstellt (grün = in Ordnung, gelb = zu 
überarbeiten, rot = austauschen). Die rot markierten Bänke sollen nach und nach 
ausgetauscht werden. Um langfristig eine Bänke karte auszuleiten, sollen die Bänke 
mit einer Nummer markiert werden. 

 
TOP 6 Horst Brandt und Matthias Ergezinger werden im Frühjahr 2024 eine Begehung des 

Bahndamms für eine Bestandsaufnahme durchführen. Anschließend sollen Angebote 
für mögliche Sanierungsmaßnahmen eingeholt werden. 

 
TOP 7 Im ersten Schritt wird im Januar/Februar 2024 eine Arbeitsaktion des Bau- und 

Wegeausschusses im Froschpark stattfinden. Knicks sollen zurückgeschnitten, 
Totholz herausgeholt und Wege freigeschnitten werden. Horst Brandt erkundigt sich 
im Vorwege, inwieweit Rückschnitt und Abnahme erfolgen dürfen. 

 Parallel soll eine Entschlammung und Probenentnahme des Forschparkteichs durch 
Cornelia Wagnitz beantragt werden. 

 
TOP 8 Perspektivisch soll für 2025 eine Geschwindigkeitsmessanlage sowie eine 

Warnblinkleuchte angeschafft werden. Mögliche Fördertöpfe sollen im Vorwege 
eruiert werden. Anschließend muss eine erneute Ausschreibung erfolgen. 

 
TOP 9 Die digitale Karte mit den Gemarkungsgrenzen der Gemeinde Lehmrade ist in Arbeit. 

Evtl. wird Herr Hadulla hinzugezogen.  
 
TOP 10  

• Der Bahndamm in Richtung Kehrsen ist für den Verkehr freigegeben. Restarbeiten an 
der Bankette (linke Seite in Fahrtrichtung Kehrsen) werden im Frühjahr 2024 
vorgenommen. 

• Das 30-Zone-Schild aus Fahrtrichtung Kehrsen kommend muss auf die rechte Seite 
umgestellt werden. 

• Die Beschilderung der Pferdehofes Kranichtal soll langfristig der innerorts üblichen 
Beschilderung angepasst werden, damit alle Beschilderungen einheitlich erscheinen. 

• Am westlichen Dorfteich muss die Abnahme von zwei Pappeln beantragt und 
Angebote eingeholt werden. 

• Von Anwohnern aus dem Schäferweg kam die Frage auf, ob die Straßenbeleuchtung 
gedimmt werden kann. Aufgrund des Leuchtmittels ist dimmen leider nicht möglich, 
hierzu müsste das Leuchtmittel ausgetauscht werden. 

• Es wird geprüft, ob mit der Aufstellung/Austausch der neuen Bänke partiell Mülleimer 
installiert werden. 

• Der Feld- und Wanderweg rechts abgehend am Ortsausgang in Richtung Gudow 
wird weder dauerhaft noch temporär als Reitweg freigegeben. Parallel zum Feld- und 
Wanderweg, auf der anderen Seite des Grabens, wurde privat ein Reitweg 
hergestellt, der genutzt werden muss. 
 

 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:45 Uhr.  
 
gez. Horst Brandt       gez. Sebastian Enge  
Vorsitzender        Protokollführer 
 


